

GUTEN MORGEN

Klaus Wuggazer erinnert an einen historischen Tag



Weltgeschichte mit Stoppelsatz

Es gibt viele Sätze, die Weltgeschichte schrieben. Einer der wohl seltsamsten war noch nicht einmal ein richtiger Satz. Sein Wortlaut: „Das tritt nach meiner Kenntnis, ähh, ist das sofort, unverzüglich.“ Gesagt hat ihn heute vor genau 32 Jahren Günter Schabowski, ein führender SED-Funktionär in der DDR.

In einer Pressekonferenz hatte er für das eingesperrte Volk neue Reiseeregeln verkündet, um sie dann auf Nachfrage mit dem Stoppelsatz sofort in Kraft zu setzen. Noch in der Nacht nahmen ihn viele Berliner beim Wort und erzwangen die Öffnung der Mauer mit einem riesigen Freudenfest.

Am 9. November 1989 brach also eine völlig neue Epoche der Geschichte an und wir alle waren dabei. Ich aber eher grantig. Denn als Zeitungszubi hatte ich mit viel Aufwand eine Probe-Radiosendung zusammengestellt, die gegen 22 Uhr im Studio fertiggestellt werden sollte. Nun mussten wir in kürzester Zeit alles über den Haufen werfen und neu machen – statt den Rest des Abends planmäßig gemütlich in der Kneipe ausklingen zu lassen.

Der Tag erwies sich dann aber für mein eigenes Leben als noch viel entscheidender. Inzwischen bin ich sogar schon länger Thüringer als Schwabe. Und staune immer noch voll Glück über das friedliche Weltwunder vom 9.11.89.